

CURRICULUM VITAE

Saray Hernández Pérez

Fecha y lugar de Nacimiento: Xalapa, Veracruz, Méx.

Estado Civil : Soltera

Nacionalidad: Mexicana



Formación Académica Universitaria:

- ❖ **Doctorado en Derecho Público**
Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Veracruzana.
Mención Honorífica.
Cédula profesional.

- ❖ **Maestría en Derecho con especialización en las Derecho Constitucional y Administrativo.**
Facultad de Derecho de la Universidad Veracruzana.
Mención Honorífica.
Cédula Profesional.

- ❖ **Licenciatura en Derecho.**
Facultad de Derecho de la Universidad Veracruzana.
Cédula Profesional.

Idiomas Aprendidos:

↗ **Español:** Lengua nativa.

↗ **Inglés:**

Hablado 100%

Leído 100%

Escrito 100%

↗ Alemán y Francés:

En 1996 y 1998 respectivamente inicié el estudio de estos idiomas en el Departamento de Lenguas Extranjeras de la Facultad de Idiomas de la Universidad Veracruzana, el francés lo continúe estudiando en la Alianza Francesa, en la ciudad de Xalapa, Veracruz; actualmente lo realizo en forma autodidacta para su total dominio.

Actividad Profesional:



En agosto de 2002 ingresé al Poder Judicial del Estado de Veracruz, como meritoria, para después desempeñándome a lo largo de estos 22 años en los siguientes cargos:

- a. En la Sala Constitucional como secretaria particular de Magistrada.
- b. En la Dirección Estatal de Defensoría y Registro de Peritos como oficial administrativo.
- c. Séptima Sala en materia Penal del H. Tribunal Superior de Justicia del Estado, oficial administrativo y después encargada de la sección de amparos; así como Secretaria de Estudio y Cuenta (Proyectista) de Magistrado.
- d. Secretaria de Estudio y Cuenta del Juzgado Tercero Menor del Distrito Judicial de Veracruz, Veracruz.
- e. Secretaria de Estudio y cuenta del Juzgado Primero de Primera Instancia en materia penal de los Distritos Judiciales de San Andrés Tuxtla, Córdoba, Poza Rica y Tuxpan y Tercero de Primera Instancia de Córdoba, Veracruz.
- f. Secretaria de Estudio y cuenta del Juzgado Cuarto de Primera Instancia en materia civil del Distrito Judicial de Orizaba, Veracruz.
- g. Auxiliar de Sala en los Juzgados de Proceso y Procedimiento Penal Oral del Distrito Judicial de Xalapa, con residencia en Pacho, Viejo, Veracruz y de Córdoba (con residencia en Amatlán de los Reyes, Veracruz).
- h. Jueza de Control y Enjuiciamiento en los Juzgados de Proceso y Procedimiento Penal Oral de los Distritos Judiciales de Jalacingo, Ozuama, Xalapa (con residencia en Pacho Viejo, Veracruz),

Orizaba, Pánuco, Papantla y Zongolica todos del Estado de Veracruz. Del mes de marzo a la fecha, me encuentro laborando como Jueza de Control, Juicio y Ejecución del Juzgado de Primera Instancia de Orizaba, Veracruz.

Actividad Académica (docencia e investigación):

-  Del mes de noviembre de 2024 a enero de 2025, impartí la cátedra a nivel de licenciatura “Práctica Forense Penal” en la Facultad de Derecho del Sistema de Enseñanza Abierta de la Universidad Veracruzana, Campus Orizaba (Ixtaczoquitlán, Veracruz), en la que se realizará un simulacro de audiencia inicial en el sistema de justicia penal oral.
-  Del mes de octubre a noviembre de 2024, impartí cátedra a nivel doctorado de Metodología Jurídica en el Instituto Universitario Puebla sede Córdoba, Veracruz.
-  Participé en el “Ensayo de Control de Legalidad”, dirigido a los alumnos del PE de DERECHO de la EXPERIENCIA EDUCATIVA DE DERECHO PROCESAL PENAL a nivel licenciatura del SEA Orizaba-Córdoba en el mes de octubre de 2024.
-  El 21 de septiembre de 2024, diserté la conferencia “Análisis del Incumplimiento de la Obligación de Dar Alimentos” a los estudiantes de la licenciatura de derecho en la Universidad Veracruzana, Sistema de Enseñanza Abierta, en el Auditorio del edificio B de la USBI UV Ixtaczoquitlán, Veracruz.
-  Impartí cátedra en el Programa Académico de la Maestría en Juicios Orales y Proceso Penal Acusatorio en la Universidad “Leonardo Da Vinci”, Plantel Puebla del año 2020 al 2023.
-  En agosto de 2020, fui ponente en la Master Class “El sistema penal acusatorio: Breve análisis de sus etapas, en el área de posgrado e investigación para grupos de la Maestría en Derecho Penal y Juicios Orales de la Universidad de Oriente, Campus Poza Rica, Veracruz.

 Participé como Especialista Invitada impartiendo el tema “Procedimiento Abreviado”, dentro del Diplomado “Sistema de Justicia Penal Acusatorio”, ofrecido por la Coordinación Académica del Sistema de Enseñanza Abierta Región Orizaba Córdoba de la Universidad Veracruzana, en la ciudad de Orizaba, Ver., del 17 de marzo al 6 de octubre de 2019.

Publicaciones:

 En el año 2010, participe en la publicación de la Colección de Estudios Jurídicos, bajo la obra titulada “Themis” Nueva Generación, Temas de Derecho Constitucional, de la Universidad Veracruzana.

 Al haber ganado el Segundo Lugar en el Concurso Nacional 2007 de Tesis de Licenciatura y Posgrado sobre el Orden Jurídico Nacional en el nivel académico de Maestría y en la categoría de Derecho Público con la Tesis titulada “Análisis de la Acción por Omisión Legislativa en el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Proyecto de Ley Reglamentaria”, auspiciado por la Dirección General de Compilación y Consulta del Orden Jurídico Nacional de la Secretaría de Gobernación, dicha obra se publicó en la página de internet <http://www.ordenjuridico.gob.mx/Publicaciones/Libros%202007/Tesis/T8.pdf>, al haberle cedido los derechos.

Cursos, Diplomados, Seminarios, Conferencias, Coloquios, Congresos, Talleres y Videoconferencias recibidos e impartidos:

- El 22 de marzo de 2025 impartí la ponencia “Etapa Intermedia” en el Instituto Universitario Puebla, sede Córdoba.
- El 13 de marzo de 2025, se me reconoció la participación que tuve en el Conversatorio realizado en Sala de Cabildo del H. Ayuntamiento de Nogales, Veracruz, en el Marco del Día Internacional de la Mujer.

- La Directora General de Ara Taxes & Business, S.C. reconoció mi participación al dar una ponencia a sus integrantes y público en general en la ciudad de Cardel, Veracruz; el 7 de marzo del año cursante.
- El Circulo Veracruzano de Abogados A.C. me otorgó reconocimiento por haber impartido conferencia sobre “La violencia contra las mujeres como forma de discriminación por motivos de género” en la ciudad de Poza Rica, Veracruz el 20 de febrero de 2025.
- El 13 de febrero del presente año como organizador del evento, el Bufete Cervantes, S.C. me otorgó reconocimiento por haber impartido la ponencia titulada “Audiencia Intermedia”, en Zongolica, Veracruz.
- La Coordinadora Regional de Abogados Zona Centro de Veracruz, en la ciudad de Orizaba, Veracruz; reconoció mi participación como ponente en el Conversatorio denominado: “Reformas, ajustes y su aplicación en la Defensa Penal, Familiar, Civil y Mercantil en Juicios con intervención de personas y comunidades indígenas”, el 3 de febrero de 2025.
- El veintiocho de enero del año cursante, participe en la conferencia “Reformas, ajustes y su aplicación en la Defensa Penal, Familiar, Civil y Mercantil en Juicios con intervención de personas y comunidades indígenas, auspiciado por el H. Ayuntamiento Constitucional de Papantla, Veracruz a través de la Regiduría Novena comisionada en la promoción y defensa de los derechos humanos.
- En el mes de noviembre de 2024 aprobé el Curso de Litigación en Juicio Oral Penal, impartido por la Academia Nacional de Litigación de Chile.
- El 24 de octubre de 2024 participé en la conferencia-presencial: “CAPACITACIÓN EN MATERIA DEL NUEVO MODELO DE GESTIÓN JUDICIAL DE LOS JUZGADOS DE PROCESO Y PROCEDIMIENTO PENAL ORAL”, impartida por la Mtra. Gricelda Elizalde Castellanos, Magistrada Supernumeraria Presidenta de la Sala Colegiada Penal del Tribunal Superior de Justicia de Coahuila de Zaragoza y el Mtro. Javier Rangel Ramírez, Administrador General de los Juzgados de Proceso y Procedimiento Penal Oral del Poder Judicial del Estado Coahuila de Zaragoza, realizada en el Auditorio "C" de la Ciudad Judicial de Xalapa, Veracruz.

- Tomé el curso-virtual: "PROTOCOLO PARA LA PREVENCIÓN, ATENCIÓN Y SANCIÓN DEL HOSTIGAMIENTO Y ACOSO SEXUAL EN EL PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE VERACRUZ", impartido por las integrantes de la Unidad de Género del Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- Del 8 de mayo al 26 de junio de 2024 participe en el Diplomado Virtual realizado por la Corte Interamericana de Derechos Humanos de Actualización sobre la Jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos dirigido a Juezas y Jueces de la Región.
- Participé en el seminario virtual: EN EJECUCIÓN PENAL, impartido por destacados ponentes en la materia, y realizado en coordinación con las Casas de la Cultura Jurídica de Xalapa "Ministro Mario Guillermo Rebolledo Fernández" y de Veracruz "Ministro Humberto Román Palacios", transmitido desde las Ciudades de Xalapa y Veracruz, durante los días 29 de febrero, 01, 11, 12, 21 y 22 de marzo de 2024.
- Asistí al Congreso "Mujeres a la voz del Derecho", el 8 de marzo de 2024, realizado por Abocasil, Firma Legal y Estrategas Legal en modalidad virtual.
- De manera virtual asistí al Curso "Litigio con Perspectiva de Género en Materia Penal", durante los meses de febrero, marzo y abril de 2024, realizado por Abocasil, Firma Legal y Estrategas Legal.
- Durante los meses de febrero y marzo de 2024, participé en el curso "Detenciones Policiales, Derechos Humanos y Proceso Penal", impartido en modalidad online por Abocasil, Firma Legal y Estrategas Legal.
- El 22 de febrero de 2024, participe en conferencia-virtual: "LA RAZÓN DE LA SINRAZÓN: DOCTRINA DE DEFENSA, SEGURIDAD NACIONAL ISRAELÍ, GUERRA ASIMÉTRICA Y LA ESTRATEGIA DE HAMAS", impartida por el Lic. Jorge Antonio Guillén Díaz, Académico del Colegio de Veracruz, transmitida por el Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- Asistí al curso-virtual: "HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS PARA LA PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES EN LAS VERSIONES PÚBLICAS CON PERSPECTIVA DE GÉNERO", impartida por el Lic. Andrick Arévalo Rodríguez, Lic. Jorge Antonio Escobedo García y Mtra. Frida Victoria Valdés Reyes, transmitida el 20 de febrero de 2024.

- Participé en la conferencia-virtual: "LITIGIO ESTRATÉGICO EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS: SISTEMA UNIVERSAL", impartida por el Dr. César Villegas Delgado, Director de la Red Iberoamericana de Investigadores sobre Administración de Justicia, Nuevas Tecnologías y Derechos Humanos, transmitida el 18 de enero de 2024 por el Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- Participe en la conferencia-virtual: "TESTAMENTO", impartida por el Lic. Luis López Constantino, Lic. José Manuel Avelino Hernández Cabada y el Lic. Manuel David Huerta García, miembro del Colegio de Notarios en el Estado de Veracruz, transmitida por el Poder Judicial del Estado de Veracruz, celebrada el 7 de septiembre de 2023.
- Participé en el Seminario Internacional virtual: "LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS EN LA ERA DIGITAL", impartido por la Dra. Simona Fanni, el Dr. César Villegas Delgado y Dr. Arturo Miguel Chípuli Castillo, transmitido por el Poder Judicial del Estado de Veracruz el 01 de septiembre de 2023.
- El 31 de agosto de 2023, participé en la conferencia-virtual: "LOS CRITERIOS DE INTERPRETACIÓN DEL JUEZ CONSTITUCIONAL EUROPEO", impartida por el Dr. Luis Ignacio Gordillo Pérez, profesor titular de Derecho Constitucional de la Universidad de Deusto, España, transmitida por el Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- Participé en la conferencia-virtual: "DÍA MUNDIAL CONTRA LA HOMOFOBIA", impartida por el Mtro. Benjamín Callejas Hernández, Presidente de la Coalición Estatal LGBTTIQ Veracruz, realizada el 17 de mayo de 2023 en el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz.
- Participé en el Seminario: VIRTUAL "ARGUMENTACIÓN JURÍDICA", impartido por la Dra. Araceli Reyes López, Dr. Ángel Dávila Escareño y Dr. Baldomero Mendoza López, durante los días 17 y 19 abril, 2 y 3 de mayo del 2023, impartido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación a través de la Casa de la Cultura Jurídica de Xalapa "Ministro Mario Guillermo Rebolledo Fernández" y el Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- El 27 de abril de 2023 participé en la conferencia-virtual: "MEDIOS DE CONTROL CONSTITUCIONAL LOCAL", impartida por la Magda. Rosalba

Hernández Hernández, integrante de la Sala Constitucional del Tribunal Superior de Justicia, transmitida desde el Tribunal Superior de Justicia.

- Participé en la conferencia-virtual: "CONVERSATORIO SOBRE ALGUNOS TÓPICOS DE LA JUSTICIA PENAL PARA ADOLESCENTES", impartida el 13 de abril de 2023, por juristas adscritos a la Sala de Responsabilidad Juvenil y la Tercera Sala del Tribunal Superior de Justicia, transmitida por el Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- El 10 de abril de 2023 participé en la conferencia-virtual: "LA JUSTICIA ALTERNATIVA EN VERACRUZ", impartida por el Mtro. Fernando Valerio Gutiérrez, Director General del Centro Estatal de Justicia Alternativa de Veracruz, dependiente del Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- El 29 de marzo de 2023 participé en la conferencia-virtual: "DERECHOS DE LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN PROCESOS FAMILIARES", impartida por la Lcda. Anubis Marisol Contreras Sanmartín, Titular del Juzgado Sexto de Primera Instancia Especializado en Materia Familiar del Poder Judicial del Estado de Veracruz.
- El Colegio de Abogados de Orizaba Veracruz "Altas Montañas, A.C." reconoció mi participación por participar en el Marco del Programa de "Difusión de la Cultura Jurídica", con el tema "la Audiencia Inicial", celebrada el 2 de febrero de 2023 en la ciudad de Orizaba, Veracruz.
- El 6 de Julio del año 2022, al haber participado en la Primer Semana de la Cultura Jurídica en Nogales, denominada: "Mujeres Posicionadas en el Ámbito del Derecho", con la ponencia "El derecho de Convivencia del Menor, atendiendo al interés superior en situaciones de conflicto de pareja", el H. Ayuntamiento de Nogales, Veracruz y el Instituto IBD, Institute, me otorgó el correspondiente reconocimiento.
- Participé en el Curso Virtual: "LA DECLARACIÓN PATRIMONIAL Y DE INTERESES", impartido el 18 de abril de 2022 por el personal de la Dirección de Responsabilidades, Situación Patrimonial y Quejas, a través del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- El 8 de abril de 2022 participé en la Conferencia Virtual: "Delitos contra el libre y sano desarrollo de la personalidad", impartida por la Magda. Alma Rosa

Flores Ceballos y la Mtra. Erika Rivera Herrera, organizada por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.

- Asistí a la Conferencia Virtual “Derecho a la Igualdad y la No Discriminación”, impartida el 29 de marzo de 2022, por la Psic. María de los Ángeles Figueroa Ceballos, organizada por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- Durante los meses de septiembre y octubre de 2021 asistí al Curso “SISTEMA INTERAMERICANO DE DERECHOS HUMANOS”, impartido por la Dra. Namiko Matsumoto Benítez, otorgando constancia el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- Participé en la Conferencia-virtual: “DERECHOS HUMANOS: UN PLANTEAMIENTO DE SU CONTENIDO DESDE LAS OBLIGACIONES GENERALES”, impartida el 24 de agosto de 2021 por el Mtro. Irvin Uriel López Bonilla, transmitida por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- El 29 de junio de 2021 participé en la Conferencia-virtual “Reforma al Artículo 73 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Un camino hacia la Justicia Abierta”, impartida por el Mtro. Adrián Alcalá Méndez, auspiciada por el Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- Participé en la Conferencia-virtual “Control de Detención”, impartida el 8 de junio de 2021 por el Mtro. Gustavo Stivalet Sedas, en coordinación con el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- En julio de 2020 participé en el WEBINAR organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Veracruzana, en la ciudad de Xalapa, Veracruz; llevando a cabo la ponencia “El derecho de convivencia del menor, atendiendo al interés superior en situaciones de conflicto de pareja” en el aspecto penal.

- En junio de 2020, participé en el curso-virtual: “Derechos Humanos en México”, impartido por el Mtro. Hugo Castillo Ortega, organizado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- El 13 de marzo de 2020, asistí al “Octavo Coloquio de Magistrados y Jueces en Materia Penal, Civil y Familiar”, impartido por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- Participo en el Diplomado impartido dentro del marco del Primer Concurso de Oposición Interno para ocupar quince plazas de Jueces Mixtos de Primera Instancia del Poder Judicial del Estado denominados “Microrregionales”, impartido por el Tribunal Superior de Justicia, el Consejo de la Judicatura y la Escuela Judicial del Estado en el año 2019.
- Asistí al curso “VIOLENCIA ESTRUCTURAL Y VIOLENCIA FEMINICIDA”, impartido por la Dra. Rosalba Quiroz García en mayo de 2019 en la ciudad de Córdoba, Veracruz, auspiciado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- El 16 y 17 de junio de 2017 asistí al II Congreso Nacional de Semilleros de Derecho Procesal “PRINCIPIOS PROCESALES DE REPARACIÓN Y RECONCILIACIÓN A LAS VÍCTIMAS”, realizado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- Asistí al Curso “TALLERES DE ORALIDAD PENAL” impartido por el Mtro. Erik Allende Alonso, llevado a cabo los días 2 y 3 de marzo de 2017, en la Sala de Juicios Orales de la Ciudad Judicial, organizado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- Asistí y participe a la Jornada Jurídica de actualización jurídica dos mil dieciséis, impartida por el “Grupo Interdisciplinario de Derecho, Criminología y Ciencias Sociales, A.C.” y el “Colegio de Abogados de Orizaba, Veracruz. Altas Montañas”, en el mes de diciembre del año 2016.

- Asistí al Seminario “Liderazgo centrado en valores”, llevado a cabo los días 14 y 15 de junio de 2016 en la ciudad de Orizaba, Veracruz, realizado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial del Estado.
- Concurrí al curso “Capacitación sobre el uso y aprovechamiento de las herramientas de los sistemas electrónicos de consulta de tesis y ejecutorias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, realizado por la Coordinación de Compilación y Sistematización de Tesis de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la ciudad de Córdoba, Veracruz.
- Durante el mes de febrero de 2015 asistí al curso: “TEMAS SELECTOS DEL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL CON SIMULACIÓN DE AUDIENCIAS”, llevado a cabo en la ciudad de Tuxpan, Veracruz, organizado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, el Consejo de la Judicatura y el Instituto de Capacitación del Poder Judicial.
- Se me otorgó constancia por haber concluido satisfactoriamente los 4 módulos iniciales de la Plataforma Educativa, sobre el Sistema de Justicia Penal Acusatorio con una duración de 90 horas, impartido por la Secretaria Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal.
- Concluí satisfactoriamente el “Curso de formación en procedimiento penal acusatorio y oral”, impartido por el Maestro José Luis Ángeles Llerenas, docente certificado por SETEC, en la ciudad de Poza Rica de Hidalgo, Veracruz en abril del año 2014 y organizado por el H. Ayuntamiento de Poza Rica, Veracruz en coordinación con Barra Independiente de Abogados de Poza Rica, Veracruz, A.C.
- Asistí al Curso-Taller “AUDIENCIAS EN EL SISTEMA ACUSATORIO”, impartido por el Dr. Frank Robert Almanza Altamirano, llevado a cabo los días 27 y 28 de octubre de 2014, en Poza Rica de Hidalgo, Veracruz; impartido por el Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz.
- Asistí al Curso-Taller “Juicios Orales para Jueces de Control y de Juicio Oral” llevado a cabo los días 10, 11, 17, 18, 24 y 25 de septiembre, 1 y 2 de octubre de 2013, en la ciudad de Poza Rica de Hidalgo, Veracruz, organizado por el Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización del

Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz en conjunto con el Instituto Nacional de Capacitación y Asesoría Interdisciplinaria, S.C.

- Asistí a la TERCERA JORNADA DE ANÁLISIS DEL CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS PENALES, “APLICACIÓN FÁCTICA EN EL ESTADO DE DURANGO” (DERECHO COMPARADO LOCAL) llevada a cabo el día 29 de octubre 2014 en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Biológicas y Agropecuarias de la ciudad de Tuxpam de Rodríguez Cano, Veracruz.
- Asistí al curso “La Reforma del Artículo Primero Constitucional y sus Implicaciones”, llevado a cabo los días 18, 19, 25, 26 de junio y 6, 7, 13 y 14 de agosto de 2013 en el edificio de la FESAPAUV de la ciudad de Poza Rica de Hidalgo, Veracruz, realizado por el Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz en conjunto con el Instituto Nacional de Capacitación y Asesoría Interdisciplinaria, S.C.
- Durante los meses de octubre y noviembre de 2012, asistí al curso “JUSTICIA RESTAURATIVA”, llevado a cabo en la ciudad de Poza Rica de Hidalgo, Veracruz, realizado por el Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz en conjunto con el Instituto Nacional de Capacitación y Asesoría Interdisciplinaria, S.C.
- Realice el curso “PROCESO PENAL ACUSATORIO ADVERSARIAL Y LA REFORMA CONSTITUCIONAL DEL 6 Y 10 DE JUNIO DE 2011” llevado a cabo durante los meses de febrero y marzo de 2014 en la ciudad de Poza Rica Hidalgo, Veracruz;
- Participé en el curso “Perspectiva de género, violencia y derecho: Un nuevo enfoque”, realizado el día 9 de septiembre de 2010 en la ciudad de San Andrés Tuxtla, Veracruz, mismo que fuera organizado por el Poder Judicial a través de su Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización y el Gobierno del Estado de Veracruz, por conducto del Instituto Veracruzano de las Mujeres.
- Acredité el curso de actualización sobre: “Nuevos instrumentos legales contra la delincuencia organizada”, el cual se llevó a cabo en Xalapa, Veracruz del 5 al 7 de julio de 2010 por el Instituto Nacional de Ciencias Penales.

- Asistí al curso propedéutico para aspirantes a participar en el XIII Concurso de oposición libre, para jueces de primera instancia del Poder Judicial del Estado, impartido del 28 de septiembre al 01 de octubre de 2009 por el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, a través del Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización Judicial.
- Asistí al curso “Sistema de Nulidades Electorales Locales”, impartido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Centro de Capacitación Judicial Electoral, la Sala Regional Xalapa y el Instituto Electoral Veracruzano, en la ciudad de Xalapa-Enríquez, Veracruz en Junio 30 de 2009.
- Concluí el “Seminario sobre Derecho Parlamentario” con duración de 14 horas, celebrado del 8 al 12 de junio de 2009, impartido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a través de la Casa de la Cultura Jurídica Mario Guillermo Rebolledo Fernández”, en Xalapa, Veracruz.
- Concluí el “Diplomado en Justicia Constitucional y Actualización Jurisprudencial” con duración de 198 horas, celebrado del 27 de febrero al 29 de mayo de 2009, impartido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la Casa de la Cultura Jurídica Mario Guillermo Rebolledo Fernández”, en Xalapa, Veracruz.
- Asistí a la Conferencia Magistral sobre “Liquidación de la Sociedad Conyugal”, celebrada el 30 de marzo de 2009 por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a través de la Casa de la Cultura Jurídica “Ministro Mario Guillermo Rebolledo Fernández”, en Xalapa, Veracruz.
- Asistí a la “Conferencia Magistral sobre Derecho Constitucional”, celebrada el 26 de febrero de 2009 en la Casa de la Cultura Jurídica “Ministro Mario Guillermo Rebolledo Fernández”, en Xalapa, Veracruz, organizada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
- El 23 de febrero de 2009 asistí a la “Conferencia Magistral sobre Derecho Civil”, celebrada en la Casa de la Cultura Jurídica “Ministro Mario Guillermo Rebolledo Fernández”, en Xalapa, Veracruz; organizada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
- Asistí al Seminario sobre “El Constitucionalismo en las Entidades Federativas”, celebrado del 3 al 10 de febrero de 2009 en la Casa de la Cultura

Jurídica “Ministro Mario Guillermo Rebolledo Fernández”, en Xalapa, Veracruz, organizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación

- Participé en el ciclo de conferencias “Veracruz, Origen de la Ley Obrera, 1914”, conmemorando la Primera Ley Laboral en el Estado de Veracruz por el Gral. Cándido Aguilar Vargas, el 25 de Octubre de 2009, organizado por la Secretaria de Trabajo, Previsión Social y Productividad del Estado de Veracruz.
- Participé en el Segundo Coloquio Internacional de Ciencia Política, “Gobiernos de Izquierda en Iberoamérica en el siglo XXI”, celebrado los días 20, 21 y 22 de octubre de 2008 en la ciudad de Xalapa, Veracruz, auspiciado por el Colegio de Veracruz, la Universidad de Salamanca, España entre otros.
- Concurrí al 1er. Congreso Internacional y 2º. Mexicano de Derecho Administrativo, realizado por la Universidad Veracruzana a través de la Facultad de Derecho, el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México y la Asociación Internacional de Derecho Administrativo, en el puerto de Veracruz del 24 al 27 de septiembre de 2008.
- Asistí al Primer Congreso Internacional sobre Justicia Constitucional y Quinto Encuentro Iberoamericano de Derecho Procesal Constitucional “El Juez Constitucional en el Siglo XXI” celebrado los días 14 al 17 de mayo de 2008 en Cancún, Quintana Roo, auspiciado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
- Asistí y participé como ponente en el VIII Congreso Nacional de “Derecho Constitucional de los Estados” patrocinado por la Universidad Autónoma de México a través del Instituto de Investigaciones Jurídicas, el Gobierno del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y la Universidad Veracruzana a través de la Facultad de Derecho y el Instituto de Investigaciones Jurídicas, celebrado en la ciudad de Xalapa, Veracruz de Ignacio de la Llave, durante los días 21, 22, 23 y 24 de Noviembre del 2007.
- El 27 de abril del año 2007, concurrí al Foro Internacional: Tratados Internacionales sobre Derechos Humanos de las mujeres, personas con discapacidad y violencia de género. Hacia un nuevo marco normativo nacional, impartido por la Secretaría de Relaciones Exteriores en coordinación

con el Instituto Nacional de las Mujeres y el Instituto Veracruzano de la Mujer realizado en la ciudad de Xalapa, Veracruz.

- Del 5 al 9 de marzo de 2007, asistí al curso “Sistema de Audiencia en el Procedimiento de Responsabilidad Juvenil”, impartido por PRODERECHO-USAID y la Dirección de Carrera Judicial del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado.
- Concurrí al “Seminario Taller de Justicia Restaurativa”, impartido por la Dirección de Carrera Judicial del Consejo de la Judicatura con la colaboración del Programa de Apoyo para el Estado de Derecho en México-PRODERECHO. (febrero 2007)
- Acredité el Programa de Formación y Actualización sobre la Ley de Responsabilidad Juvenil para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, organizado por el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave a través del Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización impartido durante los meses de noviembre de 2006 a enero de 2007 en Xalapa, Veracruz.
- Concurrí al “XVIII Congreso de Religión, Sociedad y Política: Religión y Política: Símbolos Compartidos, coordinado por la Universidad Veracruzana, en la ciudad de Xalapa, Veracruz. (2004)
- Aprobé el “XXIV Curso de Formación y Actualización para aspirantes a Secretarios de Acuerdos y Secretarios de Estudio y Cuenta para Juzgados de Primera Instancia y Menores de la Entidad”, impartido por el Consejo de la Judicatura a través del Instituto de Formación, Capacitación, Especialización y Actualización Judicial del Poder Judicial del Estado de Veracruz. (20 de Octubre de 2003)
- El Instituto de la Judicatura Federal y el Poder Judicial del Estado Libre y Soberano de Veracruz de Ignacio de la Llave me otorgó constancia por haber asistido al Curso “Medios Alternos de Solución de Conflictos” impartido en la ciudad de Xalapa-Enríquez, Veracruz los días 19 y 20 de septiembre del año 2003.
- Aprobé el curso “Origen del Procedimiento Civil Mexicano”, que durante ochenta horas se impartió por la maestra Mercedes Gayosso y Navarrete, durante los meses de septiembre a diciembre de 1998 y enero a mayo de

1999 en el local que ocupa el Seminario de Derecho Romano de la Universidad Veracruzana.

- Participé en el “Segundo Curso sobre Manejo de las Fuentes del Derecho Romano”, impartido por el Maestro José Luis Cuevas Gayosso, durante los días 12, 13, 14 y 15 de enero de 1998 en el local del Seminario de Derecho Romano de la Universidad Veracruzana.

Distinciones Recibidas:

- ✚ 18 de julio de 2012 el Congreso del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave me otorgó reconocimiento por haber obtenido 2º lugar nacional en Tesis de Maestría “Acción por Omisión Legislativa”.
- ✚ Ganadora del Segundo Lugar en el Concurso Nacional 2007 de Tesis de Licenciatura y Posgrado sobre el Orden Jurídico Nacional en el nivel académico de Maestría y en la categoría de Derecho Público con la Tesis titulada “Análisis de la Acción por Omisión Legislativa en el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Proyecto de Ley Reglamentaria”, auspiciado por la Dirección General de Compilación y Consulta del Orden Jurídico Nacional de la Secretaría de Gobernación.
- ✚ En el mes de octubre del año 2007 el H. Ayuntamiento de Xalapa, Veracruz y la Universidad Veracruzana me otorgaron reconocimiento por el anterior logro.
- ✚ En septiembre de 2004 la Suprema Corte de Justicia de la Nación, me otorgó reconocimiento por haber participado en la “Consulta Nacional sobre una reforma integral y coherente del Sistema de Impartición de Justicia en el Estado Mexicano”.
- ✚ El 30 de agosto de 2004 participé en la Audiencia Pública referente a la “Consulta Nacional sobre una reforma integral y coherente del Sistema de Impartición de Justicia en el Estado Mexicano”, organizada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación con apoyo de la Universidad de Xalapa, en Xalapa, Veracruz.